



**ACTA MESA DE PARTICIPACIÓN PARA LA EDLP DE LA MONTAÑA CENTRAL DE ASTURIAS
(EMPRESA, EMPRENDIMIENTO, INDUSTRIA Y SECTOR PRIMARIO)**

En el Centro de Empresas del Caudal de Mieres, siendo las 12.00 horas del día 7 de julio de 2023, se reúnen representantes del sector con la asistencia de los siguientes miembros:

- D. JOSÉ MANUEL LÓPEZ ARGÜELLES (ARTESANOS DE CUEVAS)
- DÑA. MARÍA LUISA FERNÁNDEZ ALONSO (ARTESANOS DE CUEVAS)
- D. JOSÉ ANTONIO MARTÍNEZ FERNÁNDEZ (NÉMESIS EXPANSIÓN)
- DÑA. CONSUELO GÓMEZ GONZÁLEZ (SODECO)
- D. LUIS GONZÁLEZ ARIAS (SODECO)
- D. NESTOR MARTÍNEZ LLAMAS (VECAMARTI INDUSTRIAL SL)
- D. MANUEL DEL VALLE ZAPICO (TALLERES CARLOS DEL VALLE SL)

GERENCIA ASOCIACIÓN

- D. JOSÉ RAMÓN DIÉGUEZ ROCES (Gerente GDR Montaña Central)
- D. CÉSAR VILLA ALONSO (Técnico GDR Montaña Central), que actúa como Secretario de la Mesa.

Inicia la sesión el gerente de la Asociación Montaña Central, José Ramón Diéguez, para indicar a los asistentes que el GDR Montaña Central ha sido seleccionado como grupo para la elaboración de las Estrategias de Desarrollo Local Participativo del periodo de programación Leader 2023-2027. Informa que ya se han realizado diferentes foros de participación ciudadana. Los primeros se celebraron el pasado mes de junio. Fueron tres seminarios de realizados por operatividad en el occidente, centro y oriente de la región, organizados por la Red Asturiana (Reader) y los 11 GDRs asturianos.

Inicia su intervención con el análisis resumido del diagnóstico realizado dentro del proyecto de cooperación Leaderando para confrontar con los asistentes y establecer un diálogo al respecto.

El gerente dice que inicialmente la Montaña Central dispondría de un presupuesto global en torno a 7,5 millones de euros para el Leader 2023-2027 pero que se intentará ampliar esa



partida hasta llegar como mínimo a los 10 millones que se manejaron durante el anterior periodo de programación. Añade que como novedad para el futuro programa la existencia de proyectos propios o estratégicos que en Montaña Central estarán dirigidos hacia la estrategia alimentaria del Principado de Asturias.

Se informa a los asistentes que Lena, Aller y Morcín fueron los concejos más dinámicos de la comarca en cuanto al número de proyectos que solicitaron las ayudas del Leader. El turismo acaparó la mayor parte de las ayudas. Al respecto y para el futuro desde el GDR se prevé endurecer las medidas de acceso para las iniciativas turísticas buscando que sean más profesionales y empresariales (más unidades de alojamiento por promotor, mayor categoría etc..).

Desde el GDR se quiere seguir apoyando entre las empresas la línea de industrias agroalimentarias. Además, el gerente indica a los empresarios que el próximo Leader prevé incluir dos nuevas modalidades de ayuda (avales bancarios y bonificación de intereses).

Todos los asistentes coinciden en que el modelo de diagnóstico es el adecuado e indican en que la estrategia de la comarca debe favorecer el desarrollo del tejido industrial ya que sobre él pivotan el resto de sectores que tradicionalmente se dan importancia (turismo, hostelería, servicios a las empresas).

Nestor Llamas (Vecamarti Industrial) considera que el apoyo a los proyectos del sector industrial debería de ampliarse por las sinergias tan grandes que genera. Cree que es un sector que fomenta más empleos que los proyectos turísticos y que en el fondo lo mueve todo con incidencia en otros sectores subsidiarios.

El gerente indica que se está trabajando para que las ayudas del próximo Leader no penalicen tanto la ubicación en aquellas empresas que estuvieran ubicadas en parques empresariales o polígonos.

Luisa Fernández (Artesanos de Cuevas), dice que en su proyecto empresarial ubicado en la zona alta del concejo de Aller tienen un problema muy importante con el transporte por las dificultades de acceso. Otro problema es la inexistencia de buenas conexiones de internet que a veces nos producen problemas de operatividad.

Interviene de nuevo el representante de Vecamarti para señalar que considera que hay que cambiar la mentalidad de la administración en su relación con las empresas al respecto de los



procedimientos de las ayudas. Piensa que el Principado va más retrasado con respecto a otras CCAA.

José Manuel López (Artesanos de Cuevas) considera que la mayor parte de las veces las inspecciones de la administración pública deberían tener otra filosofía, deberían ser para ayudar (correcciones, recomendaciones...) y no tanto para multar como ocurre casi siempre.

Consuelo Gómez (Sodeco) cree que sería importante que las ayudas Leader apoyaran aquellos proyectos que echaran raíces en el territorio para que no haya deslocalizaciones. El representante de Vecamarti considera que en el caso de las pequeñas empresas este riesgo es mínimo. Sólo se produce en las grandes factorías que tienen más facilidades para ubicarse en otros territorios

Manuel del Valle (Talleres Carlos del Valle) expone la importancia que tiene el sector industrial para la comarca y, sobremanera, las ayudas Leader. Afirma que la ayuda recibida fue un "espaldarazo" para su empresa, que le permitió adquirir una maquinaria de elevado coste que le hizo más competitivo y acceder a nuevos mercados. Esa ayuda fue responsable de que no se tuvieran que ejercer medidas drásticas sobre la empresa.

Los representantes del Sodeco coinciden en que las ayudas del "ticket rural" debería considerar la posibilidad de poder darse de alta como Autónomo sin tener que esperar a la apertura de la convocatoria. No es normal que una persona, potencialmente beneficiaria de una ayuda Leader, tenga que esperar un año para desarrollar una actividad económica. En este caso, se debe favorecer esa posibilidad con una presolicitud.

Asimismo, y de cara a favorecer la presentación de planes de empresa, consideran necesario desde Sodeco unificar en un único formulario los dos modelos.

No se realizan más comentario al respecto y finaliza la reunión a las 13:20 del día de la fecha arriba indicada.

El Secretario de la Mesa
César Villa Alonso

